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議会だよりはスマートフォンやパソコン、
タブレットからでもご覧になれます。

園田　加奈江 さん
（渡川簡易郵便局長）

そのだ かなえ

前谷　和彦 さん
（神門郵便局長）

まえたに かずひこ

皆様が元気で来局されるのを
お待ちしています！

緒方　秀樹 さん
（西郷郵便局長）

おがた ひでき

いつでもお気軽に
お立ち寄りください！

お客さまの立場に立ち、
お客さまの期待に応えます！

＊次回も郵便局長さんをご紹介します。
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※議案一覧・議決結果は、ホームページでご覧になれますが、
　ＱＲコードでも簡単にご覧になれます。

議案一覧 議決結果

令和６年度一般会計予算補正予算
総額７２，３６２千円

　令和６年第２回定例会は、６月３日から６月７日
までの５日間開催され、補正予算をはじめ、工事請
負契約等、計13件の議案が提出され、いずれも原案
のとおり可決しました。

第２回
定例会

条　例補正予算 その他

３件
工事請負

６件３件 １件

可
決

一般コミュニティ助成事業 ○花水流地区
　コミュニティ活動備品整備
　
　　　　　　　　　事業費１３０万円

　宝くじの社会貢献広報事業でも

ある「コミュニティ助成事業」を活

用して、地域コミュニティ活動の充

実・強化を図る組織・団体に補助金

を交付する。

第３次物価高騰対策

生活応援商品券給付事業
　　　　　　１，１６０万円

　宮崎県物価高騰対策プレミアム付き商品券発行事業

費補助金を活用し、原油高騰・物価高騰の影響を受けた

町民の家計負担軽減と地域経済に対する支援をするた

め、全世帯に商品券を配布する。（１世帯4,000円）

幼稚園・保育所・義務教育学校の連携

幼保小連携・接続推進体制
整備事業委託金　　５万円

　幼稚園・保育所・義務教育学校の共通課題に関する連
携した取り組みや、幼児と児童の交流の機会、職員間の
幼児期の終わりまでに育ってほしい姿を共有した意見
交換、事例研究を通し、アプローチカリキュラム、スター
トカリキュラムの見直しを行う。

義務教育学校

部活動拠点校方式
支援事業　５１万円

　町内の学校で休日の部活動を合同で実施する「休日拠点校方式」

を導入し、多人数での練習や大会へ参加している。

　休日及び長期休業日中の休日（土日・祝日）に、拠点校へ保護者が

生徒の送迎を行った際に保護者の負担を軽減するため、距離に応じ

て補助金を交付する。（37円/１㎞）

折りたたみテーブル・折りたたみ椅子・折たたみ用台車

○上野原地区
　コミュニティ活動備品整備
　
　　　　　　　　　事業費２５０万円
会議室テーブル・会議室椅子・ワンタッチテント

〇対象部活動及び部員数 野球部１名・ソフトテニス部19名
〇対象送迎区間 西郷義務教育学校～美郷南学園（野球部）
　美郷北義務教育学校～西郷義務教育学校(ソフトテニス部)

※部活動の「休日拠点校方式」
　の詳細は11ページをご覧
　ください。

※アプローチカリキュラム…就学前の園児において、小学校での生活や学習を意識した保育を展開するプログラム。
※スタートカリキュラム…新入児童の入学直後約1カ月間において、幼児期に体験した遊びの要素と小学校の学
　　　　　　　　　　　習の要素を組み合わせた学習プログラム
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姉妹校締結30周年事業
韓国交流　　　　　 ６７万円
　令和６年度に姉妹校締結30周年を迎える
韓国・林川中学校が、修学旅行の行き先とし
て日本を計画している。その際に、美郷南学
園にて姉妹校締結30周年の再調印を行う。
○韓国・林川中学校（１年～３年）　　  32名
　　　　　　　　　　　　引率者　　 ９名
○美郷南学園（７年～９年）　　　　　30名

青少年派遣交流事業

　

　コミュニティ助成事業（共生の地域づくり助
成事業）により、移動図書館車両を購入する。
　車両に図書や視聴覚資料等を積載し、町内
の図書館に来館することが困難な地域へ本を
届け、「美さ本事業」をより一層充実させる。
　読書環境の格差是正を行い、町民の読書推
進を図る。

「美さ本事業」の充実

旧渡川小学校図書室
防水補修工事　　　 ９９万円
　渡川公民館として使用している旧図書室が
雨漏りしているため、防水補修（部分）工事を
行う。
※旧渡川小学校は、モバイルミュージアムとし
て使用する他、空教室を４団体が使用してい
る。

公民館を修繕

合併処理浄化槽設置補助金
　　　　　　　　 ２５２万円
・５人槽　２基
・７人槽　１基　合計３基

　浄化槽の使用と適正な維持管理を啓発し、
し尿及び雑排水の適正な処理を図り、生活環境
の保全及び公衆衛生の向上に寄与している。
　令和６年４月以降に、新築・改築に伴う浄化
槽設置相談及び要望があり補助する。

合併浄化槽設置補助

CATV災害復旧工事

西郷山三ケ島戸地区土砂崩れに伴う
光ケーブル張替工事　　　１９０万円
建物火災に伴う光ケーブル張替工事
　　　　　　　　　　　　  ７０万円

　４月に発生した町道山瀬橋・長崎線の土

砂崩れ及び仮迫地区の建物火災で光ケー

ブルが断線した部分の復旧工事となる。

　○島戸地区　張替工事（延長　400ｍ）

　○仮迫地区　張替工事（延長　160ｍ）

空家対策事業

①空家利活用促進事業補助金（3件分）
　　　　　　　　　　　　６０万円
②空家対策支援事業補助金（4件分）
　　　　　　　　　　　２００万円
　　　　　　　　　合計２６０万円

　空家の利用により、地域の活性化を図るた

め、①空家利活用促進事業補助金及び②空家

対策支援事業補助金の追加要望や、「ちくせ

ん」を通した「空き家バンク」の登録も増えて

いるため、予備分の予算を確保し、早急な対

応と利活用及び定住の促進を図る。

※空家利活用促進事業…空家の家財道具の処分費用の一部を補助する。(補助率1/2・上限20万円）
※空家対策支援事業……空家のリフォーム費用の一部を補助する。（補助率1/2・上限50万円）

移動図書館車両購入事業
(改造費を含む）　 ９９９万円

※補助率80％・上限有り

※議案一覧・議決結果は、ホームページでご覧になれますが、
　ＱＲコードでも簡単にご覧になれます。

議案一覧 議決結果

令和６年度一般会計予算補正予算
総額７２，３６２千円

　令和６年第２回定例会は、６月３日から６月７日
までの５日間開催され、補正予算をはじめ、工事請
負契約等、計13件の議案が提出され、いずれも原案
のとおり可決しました。

第２回
定例会

条　例補正予算 その他

３件
工事請負

６件３件 １件

可
決

一般コミュニティ助成事業 ○花水流地区
　コミュニティ活動備品整備
　
　　　　　　　　　事業費１３０万円

　宝くじの社会貢献広報事業でも

ある「コミュニティ助成事業」を活

用して、地域コミュニティ活動の充

実・強化を図る組織・団体に補助金

を交付する。

第３次物価高騰対策

生活応援商品券給付事業
　　　　　　１，１６０万円

　宮崎県物価高騰対策プレミアム付き商品券発行事業

費補助金を活用し、原油高騰・物価高騰の影響を受けた

町民の家計負担軽減と地域経済に対する支援をするた

め、全世帯に商品券を配布する。（１世帯4,000円）

幼稚園・保育所・義務教育学校の連携

幼保小連携・接続推進体制
整備事業委託金　　５万円

　幼稚園・保育所・義務教育学校の共通課題に関する連
携した取り組みや、幼児と児童の交流の機会、職員間の
幼児期の終わりまでに育ってほしい姿を共有した意見
交換、事例研究を通し、アプローチカリキュラム、スター
トカリキュラムの見直しを行う。

義務教育学校

部活動拠点校方式
支援事業　５１万円

　町内の学校で休日の部活動を合同で実施する「休日拠点校方式」

を導入し、多人数での練習や大会へ参加している。

　休日及び長期休業日中の休日（土日・祝日）に、拠点校へ保護者が

生徒の送迎を行った際に保護者の負担を軽減するため、距離に応じ

て補助金を交付する。（37円/１㎞）

折りたたみテーブル・折りたたみ椅子・折たたみ用台車

○上野原地区
　コミュニティ活動備品整備
　
　　　　　　　　　事業費２５０万円
会議室テーブル・会議室椅子・ワンタッチテント

〇対象部活動及び部員数 野球部１名・ソフトテニス部19名
〇対象送迎区間 西郷義務教育学校～美郷南学園（野球部）
　美郷北義務教育学校～西郷義務教育学校(ソフトテニス部)

※部活動の「休日拠点校方式」
　の詳細は11ページをご覧
　ください。

※アプローチカリキュラム…就学前の園児において、小学校での生活や学習を意識した保育を展開するプログラム。
※スタートカリキュラム…新入児童の入学直後約1カ月間において、幼児期に体験した遊びの要素と小学校の学
　　　　　　　　　　　習の要素を組み合わせた学習プログラム
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地域包括医療局

遠隔読影システム使用料
　　　　　　　　　３２１万円
　ＣＴ、Ｘ線等の「画像読影」を外部機関に依頼

するシステムを導入し、より正確で専門性の高

い診断を行う。

　工事の予定価格が５千万円以上になる場合、議会の議

決が必要となります。

　台風等の災害復旧工事が、それぞれ進んでいます。1日でも早く復旧しますように。

調剤室錠剤棚購入
　　　　　　　　　  ４８万円
　現在、病院１階にある調剤室を２階へ移設す

るため、収納スペースを備えた錠剤棚を購入

し、作業の効率化を図る。

工事請負契約　６件

工　　事　　名 契約相手 契約金額

令和６年度　町単独事業
ケーブルテレビセンター放送系
設備更新工事

西部電気工業（株）
宮崎支店

179，171，469円

令和６年度
（台風6号1号箇所）
その他林道　峰地線　災害復旧工事

（株）吉田建設産業 53，350，000円

令和５年度（明許繰越）
４年災（台風14号　７号箇所）
奥地林道　下渡川・日の平線
　　　　　　　　　　災害復旧工事

（株）南郷開発 55，220，000円

令和５年度（明許繰越）
４年災（台風14号　９号箇所）
奥地林道　下渡川・日の平線
　　　　　　　　　　災害復旧工事

（株）田村産業 70，400，000円

令和５年度（明許繰越）
３年災（５月豪雨　１号箇所）
奥地林道　鳥の巣線（３工区）
　　　　　　　　　　災害復旧工事

（株）橋口組 242，000，000円

令和６年度
５年災（台風６号　１号箇所）
その他林道　山須原線
　　　　　　　　　　災害復旧工事

（株）吉田建設産業 184，800，000円
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地域包括医療局

遠隔読影システム使用料
　　　　　　　　　３２１万円
　ＣＴ、Ｘ線等の「画像読影」を外部機関に依頼

するシステムを導入し、より正確で専門性の高

い診断を行う。

　工事の予定価格が５千万円以上になる場合、議会の議

決が必要となります。

　台風等の災害復旧工事が、それぞれ進んでいます。1日でも早く復旧しますように。

調剤室錠剤棚購入
　　　　　　　　　  ４８万円
　現在、病院１階にある調剤室を２階へ移設す

るため、収納スペースを備えた錠剤棚を購入

し、作業の効率化を図る。

工事請負契約　６件

工　　事　　名 契約相手 契約金額

令和６年度　町単独事業
ケーブルテレビセンター放送系
設備更新工事

西部電気工業（株）
宮崎支店

179，171，469円

令和６年度
（台風6号1号箇所）
その他林道　峰地線　災害復旧工事

（株）吉田建設産業 53，350，000円

令和５年度（明許繰越）
４年災（台風14号　７号箇所）
奥地林道　下渡川・日の平線
　　　　　　　　　　災害復旧工事

（株）南郷開発 55，220，000円

令和５年度（明許繰越）
４年災（台風14号　９号箇所）
奥地林道　下渡川・日の平線
　　　　　　　　　　災害復旧工事

（株）田村産業 70，400，000円

令和５年度（明許繰越）
３年災（５月豪雨　１号箇所）
奥地林道　鳥の巣線（３工区）
　　　　　　　　　　災害復旧工事

（株）橋口組 242，000，000円

令和６年度
５年災（台風６号　１号箇所）
その他林道　山須原線
　　　　　　　　　　災害復旧工事

（株）吉田建設産業 184，800，000円

　第２回定例会で、国民健康保険税条例の一部が改正され、令和６年度の国民健康保険税が決定されま

した。

　どうやって「国民健康保険税」が決まるのでしょうか？

　平成30年度の国民健康保険制度改革により、宮

崎県全体で県内国保加入者の医療費を賄うことにな

りました。国保の税制を安定させるために、段階的

に税率を改定していくことが必要になりました。

国民健康保険税について

まず始めに！

　国保税の税率が改正されたことを、国保加入の皆さんに「広報み

さと」などを通じてお知らせされました。

　また、納付書等を郵送にて送付されます。

国保加入者にお知らせ！

　議会で税率改定の必要性など再度審議され、議会の承認を受けた

後、税率が改定されました。

議会で！

　国保税率の改定は、国保会計の財政状況を踏まえ、今後の国保事

業（医療費など）の状況を予測し、国保加入者にとって急激な変化

とならないよう慎重に行われました。

　医師や区長代表、民生委員代表などの国保加入者、議会から選出

議員など計９名で構成される『国保運営協議会』にて様々な意見を

いただき、その審議結果を基に改定案が議会に提出されました。

次に！

〇美郷町１人当たりの医療費

　医療費の高度化や保険適用

　の拡充により増加傾向

〇美郷町の国保加入者

　高齢化や少子化により減少

　傾向

『国民健康保険税は・・・』

　国保加入者の医療費と密接な関係があります。美郷町の１人当たりの医療費は、毎年県内でも常に

ワースト上位となっています。特定健診を積極的に受診していただき、その結果を日頃からの健康管理

に活かすなど、町民一体となって医療費の削減を目指していきましょう。

（ ）

（ ）
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　　　　�農林業の担い手対策について伺う。
　　　　�担い手対策の一つとして、農業の新規就

農者や特用林産物に特化して新規就農
を目指す担い手に給付金を給付する事
業を国・県の事業に加えて町の単独事業
でも実施している。

　　　　�担い手の確保と共に町内への移住促進
にも十分貢献しており、本事業の更なる
推進を図っていきたい。

農業・林業振興について
　　　　��当初予算の説明では、「集落内の遊休

農地を未然に防ぎ、また担い手となる農
家の所得向上を図る」とあるが、このこ
とについて伺う。

　　　　�受託組織や認定農業者等に対して、要
件は異なるが、各種支援を行っている。
近年の資材高騰により、農業機械購入や
施設の改修や更新には多額の費用を要し
ているので、必要経費を支援することで、
直接所得向上に繋がっている。

　　　　�また、スマート農業推進事業のドローン
防除では、町内の実施面積も急拡大して
おり、水稲農家の負担軽減に繋がってい
ると考える。

　　　　��機械購入及び施設の改修や更新に対す
る支援策が設けてあるが、機械の７年に
１度の支援を見直す考えがないか伺う。

　　　　�機械の購入支援は、１０年に１度から、７
年に１度と支援の拡充を図っている。

　　　　�ただし、水稲の受託作業を重点的に行っ
ている認定農業者は、受託面積拡大を
要件に、コンバイン・乾燥機・籾摺機それ
ぞれの機械購入に対して、７年に１度の
支援をするようにした。

　　　　�改正後に２名の認定農業者の方が、本事
業を活用することになっているので、事業
効果が認められるようであれば、受託組
織や集落営農組織でも検討したい。

早
はやかわ

川　節
せ つ お

夫  議員

早�川
町�長

町�長

町�長

町政を問う町政を問う町政を問う 一般質問
　令和６年第２回定例会の一般質問は６月４日に行われ、４名の議員が一般質問を行いました。主な質
問と答弁の内容は次のとおりです。
　また、本会議でのやりとり（会議録）がホームページで閲覧でき、一般質問もすべて見
ることができますので、ぜひご覧下さい。（議会終了後、会議録の調製等に３月程度かか
りますので、あらかじめご了承下さい。）

早�川

早�川

議会を見にこんね！
どなたでも傍聴できます。
傍聴席の人数制限はございませんので、お気軽に
議場へお越しください！
※体調不良の方は傍聴をご遠慮願います。また、手指の消毒をお願いしております。

次回定例会は、
９月４日㈬
開会予定です。

第２回定例会
の傍聴者数

６人

第１回臨時会
の傍聴者数

１人
※臨時会は一般質問を行いません。
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有事初動補完体制について
　　　　�有事に備えることが第一と認識している

が、支所では業務効率が落ち、往復の移
動時間を合わせると失われる業務量は
相当のものと考える。消防ＯＢの方と連
携した体制にしたらどうか。

　　　　�より良い体制に向け、様々なことを検討し
ていく。

総合防災訓練について
　　　　�台風の大型化、ゲリラ豪雨等、近年災害

の規模が拡大している。
　　　　�災害の状況を想定した全町的なより実

践的訓練が必要となって来ていると考
える。防災計画には、総合防災訓練の実
施のことが明記されているが。

　　　　�計画に明記されているからには、実施す
る必要がある。

　　　　�令和４年台風１４号時、住民５名が避難
していた上区松の越集会センターで起
きた災害の写真を学校の防災訓練に活
用していただきたいが。

町の林業振興について
　　　　�県の森林整備作業員の賃金は林業先進

地域の中でも低いようである。森林整
備の担い手の確保や林業活性化のため
に、日当増額のために補助金の嵩上げ
を行い待遇改善は図れないか。　　　
補助金で賃金を上げることはできない。
他の支援をする。

　　　　�町内にある杉を中心とした資源を活用し
て加工品を作り、町と森林組合とで流通
の産直ルートを開拓し、北郷の木工団地
で林業の六次産業化への町の考えは。

　　　　��木工団地の再編の中で、六次産業化の
話があれば慎重に進めていく。

　　　　�作業負担軽減の為にドローンを使用す
ることが増えるが、利用料が高いので支
援できないか。　　　　��

　　　　��森林組合がドローンを購入している。町は、
ドローンの免許取得の支援をしていきたい。

　　　　�県は、再造林率日本一を目指している。
再造林の推進について、伐採届を受け
る時に再造林の推進はできないか。ま
た、伐採届を受理した情報は、森林組合
と共有できているのか。　　　　��

　　　　��美郷町の抱えている実態を知らせるため
にも、訓練に取り入れていきたい。

消防団の二班団員について
　　　　�活動実績のない二班団員がいるとの情

報を得たが。
　　　　�昨年度末、消防団幹部会でも議題に上

がった。精査の必要性を協議した。
　　　　�活動実績がなかった事が認められた時、

報酬・退職金の返還を求めるのか？
　　　　�返還は求めない。
災害ボランティアセンターについて
　　　　�台風14号時、災害ボランティアセンター

が開設されなかったが。
　　　　�センター開設の訓練をしていたのに、立

ち上げられなかった。反省すべきと考え
ている。

　　　　��町として再造林を推進している。森林組
合との情報共有はしていない。

害獣被害対策について
　　　　�林業の有害獣対策としての防護ネット

が従来型では対応ができないので、強
化型に変更する場合や補修用ネットの
支援の必要があると考えるが。

　　　　��補修用ネットは、�国の支援事業では、認め
られていない。

兒�玉

町�長

町�長

山�本

山�本

山�本

町�長

町�長

兒�玉

兒�玉

兒�玉

兒�玉

教育長

町�長

町�長

町�長

山�本

山�本

山�本

町�長

町�長

町�長

山
やまもと

本　文
ふ み お

男  議員

兒
こ だ ま

玉　鋼
ご う し

士  議員

※有事初動補完体制とは？
　本所勤務の職員を毎日２名、各地域課へ派遣し、有
事の際に速やかに地域課職員とともに現場での初動
活動が行える体制
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水道施設の維持管理について
　　　　�町内には簡易水道とは別に、住民自ら管理

している小規模水道や個人水道がある。
　　　　�管理者又は利用者から、管理を町へ移

行できないかとの要望はないのか。
　　　　�今のところ、直接そのような要望は聞いて

いない。
　　　　�高齢化また自然災害等により、将来的に

水道施設の維持管理の負担増が懸念さ
れる。小規模水道や個人水道の管理者又
は利用者の意向を把握し、今後の管理方
法を協議する必要性があるのでは。

　　　　�まず現状を把握したい。その上で必要が
あれば、町の補助金や負担金等の発生す
る可能性も含めて協議していきたい。

職員の就業時間内における喫
煙状況について
　　　　�喫煙マナーに関して申し合わせ事項が

あるのか。また、そうであれば定期的に
状況等を把握しているのか。

　　　　�令和３年４月に数項目のルールを職員に
通知している。しかし、一元に管理するこ
とは難しく、喫煙者の良識に委ねている
部分が大きい。

公用車の自治体名の表示について
　　　　�公用車の自治体名の表示が取り外し可

能な磁石式のものや、表示自体も小型
化しているのでは。

　　　　�公用車に関して、経費の面から最近では
リース契約を採用している。契約上、自治
体名を直接印字できない。磁石式の表示
は、ほぼ全車両に配布してある。

　　　　�磁石式の表示のない車両を見かける。
少なくとも町内を走行する際、外す必要
はないのでは。

　　　　�表示の有無に関して、規定はない。職員
の判断ではあるが、正当な理由がなく外
していれば問題だと考える。

若�杉

若�杉

若�杉

町�長

町�長

町�長

町�長

町�長

若�杉

若�杉

若
わかすぎ

杉　伸
し ん じ

児  議員

議 活 報会 動 告

　美郷町観光協会の業務内容、これから観光を振興
について、報告を受けました。
　これから美郷町の観光を振興していく上で、その
突破口として、有効な資源が多い南郷地区で進めた
いという意向でした。
　しかしながら、現在の観光協会は、観光情報発信
の基本であるホームページの必要な更新が行われて
いない状況です。このことから他の事務も適正に行
われていないと懸念されます。
　まずは、事務の点検を行い適正事務ができるよう
にした上で事業を進めるべきであると思います。ま
た、独自の取り組みが見えず、観光協会の活動の指標
である観光客数の動向調査分析が行われておりませ
ん。南郷地区の「いっつもや」の営業などの課題もあ
ります。
　調査の結果、委員会で課題を整理して、再度調査
を行うことになりました。

文教産業常任委員会調査 １．日時　令和６年４月１８日（木）
２．場所　美郷町役場 議会委員会室

『観光協会の業務について、
　　　　　 継続して委員会調査を行う』

　みさと産地型商社が設立された経緯や業務内容
など説明があり、６月閉鎖すること、またこれに伴い
ふるさと納税の代行業も、新たな業者委託すること
になったと報告を受けました。
　県内初の民間出資地域商社であったが、商社が町
の委託料頼りで自走していく取り組みができなかっ
たことが、継続した経営に繋がらなかった要因に思
えます。今までの地域商社の取り組みの反省点を教
訓として、また県
内外の地域商社
の動向を参考と
して、地域ぐるみ
で儲かる農林商
工業を更に推進
していただきた
いです。

『地域ぐるみで儲かる農林商工業を
　　　　　　　　　　　 推進すること』
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議 活 報会 動 告

「町の課題解決に向けて！」 議会要望活動 －福岡県・各省庁－

　近年は集中豪雨により、河川の氾濫による浸水
被害が発生しております。
　浸水対策のため耳川ダムの通砂等対策を行っ
ていただきますようお願いしました。

１．国道３８８号の整備促進を図ること。
　　・門川町庭谷から松瀬までの早期完了と美
　　　郷町北郷側への早期着手
　　・南郷新屋敷工区の工事着手
　　・北郷舟方２工区の整備促進
２．西郷和田地区の浸水対策工事の早期着手
　を図ること。

※「通砂」とは・・・
　大きな洪水の時に流れてくる大量の土砂を再びダム
に貯めることなく、排砂ゲートから通過させて、下流に
流すこと。

九州電力（株）本社を訪問しました

要望活動を行いました

　６月24日・25日にかけて福岡県及び中央省庁へ出向き、表敬訪問および要望活動を行いました。主な
要望事項については、下記のとおりです。

▲九州電力（株）テクニカルソリューション統括本部
　大坪土木建築本部長

▲国土交通省 道路局 岸川次長

▲林野庁 石田木材産業課長

国土交通省・九州地方整備局
－地方への道路整備や防災減災に係る予算の確保－

１．森林整備に必要な予算を十分に確保すると
　ともに、その整備の担い手を育成する施策を
　強化すること。
２．森林環境譲与税が一層森林整備に活用され
　るよう、森林が多い市町村への配分強化が図
　られたが、自治体の森林整備の取組み状況や
　その効果を踏まえて、各自治体独自の取組み
　を認めること。
３．椎茸や木炭の原木林の適切な整備促進を図
　り、原木の確保や原木供給体制の強化を図る
　と共に、その事業に森林環境譲与税の活用が
　可能となるようにすること。

林野庁
－森林整備事業の予算確保及び椎茸等の原木林整備促進－

１．鳥獣被害防止及び捕獲活動支援等の鳥獣被
　害防止総合対策交付金予算を十分確保すること。
２．カワウの被害対策については、広域的な取
　組みへの支援と効果的な対策の確立を図ること。

農林水産省・水産庁
－鳥獣被害防止対策予算の確保－

　町内の用水路の水利権は、河川法の許可を受け
たものとみなす『慣行水利権』です。
　取水施設など、河川区域内にある用水施設を改
築するためには、河川法の水利権の許可を受けな
いと、改築ができません。
　しかし、許可申請をするためには、河川の流水
量の調査等の多額の費用を要します。
　そのため、『慣行水利権』のままで、改築の許可
が受けられるように、制度改正の要望をしました。

国土交通省 水管理・国土保全局
－河川区域内にある農業用水施設の改築について－
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NHK朝連続ドラマ

中田　武満 議員
なかた たけみつ

議員のひと言コーナー

　私は10歳年下から若者と勝手
に思っている。10年ひと昔という
からか、あと10年若ければと思う
からか、町内で若い人に会うと嬉し
いなぜだろう。
　高齢化、老朽化がともに進むこの
町で、新鮮に輝いて見える若者だか
らか。いや、この若者達の力が、これ
からの美郷町を支えてくれると考
えるからだ。若い人それぞれが将来
に対する考えをもっていて、日々懸
命に頭と体をフル回転させている。
　どうか貴方達の頑張りが報われ
ますように。

美郷町で頑張る若者へ

兒玉　鋼士 議員
こだま ごうし

　田植えが終わった我が家の田ん
ぼには、ジャンボタニシが棲みつい
ている。捕っても捕っても、次の年
にもまた同じくらい・・・。
　車で移動中、長い竹に小さい網
を付け、タニシを捕っている人を発
見。行ってみると、地元の大藪さん。
去年より少ないといいながら捕獲
中。多分、たくさんの方が格闘して
いる。
　薬で全滅するか、毎日コツコツと
網で捕って処分するか。タニシと仲
良くし、田んぼの水の管理を行い稲
以外の草を喰ってもらうか…。

ジャンボタニシ

早川　節夫 議員
はやかわ せつお

　NHK朝連続ドラマ「虎に翼」は日
本初女性裁判長の方がモデルだそ
うだ。家庭裁判所では家事事件や
少年少女の更生に尽力し、心に寄
り添う審判を下したとのこと。
　何十年か前に読んだコミック雑
誌「家裁の人」を思い出し、読んでみ
た。年齢と経験を重ねた今でも、考
えさられることの多い書籍（漫画）
でした。
　近くにある様な人間模様、事件
が展開されている。物事の判断や
決断の難しさを改めて知ることに
なった。

　美郷町議会では、広報紙「議会だより」の企画・編集・議会に関する広報活動全般に対する町民の
皆さまからのご意見やご要望をお聴きし、議会だよりの内容をより一層充実させるとともに、町民に
開かれた議会を目指すために平成30年度より設置しております。

令和６年度 広報モニターさんを紹介します！

　令和６年度の「議会広報モニター」に就任された方々を紹介します。

モニターさんからいただいたご意見
　　　・予算審議は興味深いです。　　　・議員の志向が分かります。
　　　・どれも「議会だより」を通して分かる事などので、興味深く読ませて頂きました。
　　　・写真が記事に合わせて、とても分かりやすく上手に撮っていると思います。
　　　・専門用語のミニ解説がありがたいです。

北郷　尾
お だ

田　浩
こ う じ

二さん南郷　甲
か い

斐　博
ひ ろ こ

子さん 西郷　塚
つかもと

本　ひろ志
し

さん
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問��水清谷小又吐三叉路は小又吐橋の橋梁が高く、446号線から来る上り車線の車輌を確認する
事が非常に困難である。そのためか下り車線の車輌は見通しが良いにもかかわらず、度々大き
な事故が発生している。道路標識設置等の事故防止措置の必要性について伺う。

答��（町長）
　��� 橋梁自体は、どうにもならない。土木事務所、公安委員会等と道路標識、路面標示等の必要性

を協議したい。

国道388号、水清谷小又吐三叉路にお
ける交通事故防止対策について

あれからどうなった？ ～追跡調査～

（令和５年３月議会での一般質問）

若
わかすぎ

杉　伸
し ん じ

児�議員

その後

（総務課）
　  �関係機関が、カーブミラー・道路標識・路面標示等の設置を検討したが、決

定的な打開策にはつながりにくいとのこと。また、県より、カーブミラー・道
路標識・路面表示等の設置は、不可能との回答を得た。また、日向警察署よ
り、信号機は設置基準を満たしていないため設置は不可能との回答を得た。

生徒数の減少や部活指導者不足の問題により、
・希望する部活動がない
・部員数が少なく十分な練習ができない
・専門的に指導する顧問がいない
などの課題があります。そこで、町内の学校同士で休
日の部活動を一緒に実施し、大会等にも参加できる
部活動の「休日拠点校方式」を導入しました。

町民の疑問にお答えします！

部活動の
「休日拠点校方式」って

何でしょうか？

ち 教 町こっと えてょ のこと

自分の学校に在籍しながら、休日の部活動は各競技の拠点校で活動！
※美郷南学園の軟式野球部も休日拠点校に指定されており、今後、西郷義務教育の陸上競技や美郷北義務教育の女子バ
　レーの休日拠点校方式化についても順次検討していく。

メ
リ
ッ
ト

・生徒の部活動選択肢が増える。
・部員数が増加し、練習が充実
　する。また大会に出場する上
　で必要な人員を確保できる。
・休日に部活動指導員の専門的
　な指導を受けることができ、
　教員の負担が減る。

デ
メ
リ
ッ
ト

・拠点校までの送迎が必要になる。
　例…テニス部の休日練習は、隔週で北郷または西郷での練習
　　　となり送迎が必要になる。
・怪我や事故が起きた場合の対応、責任元の確認が必要となる。
・部活動に参加する生徒の情報共有を、学校間で行う必要がある。
・部費や活動費の管理等、他校同士の保護者の連携が必要となる。

休日拠点校方式の実施（例ソフトテニス部）

ソフトテニスを希望する場合
・平日は学校で活動を行う。
・休日は拠点校で部活を行う。

ソフトテニスを希望する場合
・平日は学校で活動を行う。
・休日は拠点校として部活を行う。

ソフトテニスを希望する場合
・平日は学校で活動（他種目）を行う。
・休日は拠点校として部活を行う。
※現在、ソフトテニス部はありません。
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ん
で
炭
焼
き
を
す
る
こ
と
に
し
ま
し
た
。

炭
焼
き
を
始
め
て
何
年
に
な
り
ま
す

か
？

　
焼
き
始
め
て
８
年
に
な
り
ま
す
。最
初

は
本
当
に
何
も
わ
か
り
ま
せ
ん
で
し
た
。

木
を
切
る
事
は
、森
林
組
合
で
基
本
的
な

事
を
覚
え
、炭
焼
き
の
事
は
、地
元
で
長

年
炭
を
焼
い
て
い
る
小
田
米
造
さ
ん
に
1

年
程
度
指
導
し
て
頂
き
ま
し
た
。自
分
の

炭
窯
も
2
基
持
つ
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

こ
こ
に
至
る
ま
で
何
が
大
変
で
し
た

か
？

　
木
を
切
っ
て
、炭
木
を
8
㌧
か
ら
10
㌧

集
め
る
事
が
一
番
大
変
で
し
た
。そ
れ
と

同
時
に
、炭
焼
き
の
奥
深
さ
に
も
苦
し
め

ら
れ
ま
し
た
。一つ
一つ
を
ク
リ
ア
す
る
事

で
、今
で
は
安
定
し
た
炭
を
焼
く
事
が
出

来
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。

今
後
、こ
の
地
北
郷
で
ど
ん
な
生
活

を
送
り
た
い
で
す
か
？

　
こ
れ
か
ら
は
、ゆ
っ
く
り
し
た
時
間
を

　
美
郷
町
北
郷
地
区
に
は
沢
山
の
方
が

移
住
し
、炭
焼
き（
備
長
炭
）を
さ
れ
て
い

る
方
が
い
ま
す
。そ
の
中
か
ら
今
回
は
、

濱
田
修
さ
ん
ご
一
家
を
ご
紹
介
し
ま
す
。

濱は

ま

だ田
　
　
修お

さ
む

さ
ん�

54
歳�

延
岡
出
身

　
　
　
祐ゆ

う

こ子
さ
ん�

51
歳�

富
山（
黒
部
）出
身

　
　
　
　
然ぜ

ん

　
君�

12
歳

移
住
先
を
美
郷
町
北
郷
に
決
め
た

理
由
は
？

　
東
京
に
25
年
い
ま
し
た
が
、母
親
が
延

岡
に一
人
で
暮
ら
し
て
い
る
た
め
、10
年
前

に
戻
っ
て
来
ま
し
た
。仕
事
を
探
す
上
で
、

東
京（
都
会
）暮
し
の
反
動
で
田
舎
に
魅

力
を
感
じ
自
然
に
携
わ
れ
る
仕
事
が
し

た
い
と
常
日
頃
思
っ
て
い
ま
し
た
。そ
ん
な

時
に
炭
焼
き（
備
長
炭
）が
あ
る
事
を
知

り
、延
岡
か
ら
も
近
い
の
で
宇
納
間
に
住

作
り
、親
子
三
人
で
遊
び
に
行
っ
た
り
、

妻
の
実
家
に
も
ゆ
っ
く
り
帰
り
た
い
で
す

ね
。

　
炭
焼
き
は
、本
当
に
大
変
な
仕
事
で

す
。身
体
を
労
り
ケ
ガ
を
し
な
い
よ
う

に
、十
分
に
注
意
し
頑
張
っ
て
く
だ
さ

い
。

（
取
材
　
早
川
　
節
夫
）

夫婦二人三脚
北郷宇納間  濱

は ま だ

田　修
おさむ

 さんご一家

第21回

美郷町の元気びと

美郷町の
元気びと募集！

美郷町議会だよりでは、美郷町で

活動している元気な人「元気びと」

を募集しています。ぜひ、ご一報い

ただければ取材に伺います。自薦

他薦は問いません。ご応募お待ち

しております!!

議会事務局
TEL（0982）66-3607

　
皆
さ
ん
の
ご
協
力
の
お
か
げ
で
す
。

巻
頭
写
真
に
快
く
ご
協
力
し
て
下
さ
っ

た
皆
さ
ん
。

　「
元
気
び
と
」
の
取
材
に
ご
協
力
し

て
下
さ
っ
た
方
。

　
そ
し
て
、
い
つ
も
色
々
と
ア
ド
バ
イ

ス
や
議
会
だ
よ
り
の
内
容
の
評
価
を
し

て
い
た
だ
い
て
い
る
モ
ニ
タ
ー
の
皆
さ

ん
。
こ
う
し
た
皆
さ
ん
の
ご
協
力
を
い

た
だ
き
な
が
ら
、
今
回
も
町
民
の
皆
さ

ん
に
読
ん
で
い
た
だ
け
る
議
会
だ
よ
り

を
発
刊
す
る
こ
と
が
出
来
ま
し
た
。

　
こ
れ
か
ら
も
色
ん
な
皆
さ
ん
の
ご
協

力
を
い
た
だ
き
な
が
ら
、
充
実
し
た
内

容
の
議
会
だ
よ
り
を
町
民
の
皆
さ
ん
に

お
届
け
し
て
行
け
た
ら
と
思
っ
て
い
ま

す
。

　「
ご
協
力
し
て
頂
い
て
い
る
全
て
の

皆
さ
ん
に
感
謝
」。
　
　
　
　

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
川
村
　
義
幸

（
編
集
）

　
美
郷
町
議
会

　
広
報
広
聴
特
別
委
員
会

　
広
報
部
会   部

会
長
…
…
山
本
　
文
男

委
　
員
…
…
若
杉
　
伸
児

　
　
　
　
　
　
　
　
早
川
　
節
夫

中
田
　
武
満

川
村
　
義
幸

オ
ブ
ザ
ー
バ
ー
　
那
須
　
富
重

※この議会だよりは１部 39.4円でできています。

▲備長炭の原料となる「アラカシ」枝を
切り落とし、約2ｍの長さに揃えます。

▲機械を使って、切った炭木を運びます

12 美郷町議会だより


